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Samedi 9 et Dimanche 10 Mai 2020 LUNION

l’union. Monsieur le pré-
sident de la Ligue de football 
du Woleu-Ntem, quel bilan à 
mi-parcours pouvez-vous faire 
avant l’arrêt de vos activités, 
pour cause de pandémie du 
Covid-19 ?

Cyril Nsi Ella Nsi : Au sortir 
de notre assemblée générale du 
29 décembre 2019, nous avons 
décidé de reprendre les compé-
titions dès le 18 janvier 2020, 
pour nous permettre de disposer 
du temps nécessaire pour ter-
miner la saison. Ce, pour éviter 
les contraintes des compétitions 
fédérales. On a souhaité débu-
ter par la Supercoupe. Mais, les 
moyens étaient faibles, notre 
caisse ne pouvait pas supporter 
une charge supplémentaire, au 
risque de rencontrer des dif-
ficultés à mi-chemin. En D3, 
nous avons enregistré 13 équipes 
réparties en trois poules. A sa-
voir : Poule Nord (US Bitam, 
AS Mingassang, Nordano FC et 
Olympique de Minvoul). Poule 
Centre : US Oyem, Oyem AC, 
Académie du nord, CFAM et 
AS Diba Académie. Poule Sud : 
AS Mitzic, Okano FC, Racing 
Club d’Okano et Olympique de 
Medouneu.
A l’arrêt des compétitions, on 
s’apprêtait à passer aux playoffs 
avec les premiers de chaque 
poule. Il s’agit de AS Mingas-
sang et Nordano FC (Poule 
Nord), Académie du Nord et 
Oyem AC (Poule Centre), AS 
Mitzic et Racing Club de l’Okano 
(Poule Sud). Il restait, tout de 
même, deux journées à la Poule 
Centre, pour terminer la phase 
éliminatoire avant les playoffs. 

Ces 6 équipes vont être réparties 
dans deux poules de 3 pour les 
playoffs. Sur la base de cette for-
mule, nos compétitions peuvent 
aller à leur terme, même en deux 
semaines. On a juste besoin de 
quelques jours, pour les valider.
Pour le championnat fémi-
nin, nous avons déjà terminé 
la phase aller. La phase retour 
peut se boucler en quatre jour-
nées seulement. Pour ce qui est 
des catégories Juniors, Cadettes 
et Minimes, il ne reste que la 
phase finale, qui doit se jouer 
en un seul match sur le terrain 
du premier cité, et sous la forme 
des demi-finales. Ces rencontres 
opposeront : Bitam à Minvoul et 
Oyem à Mitzic. Nous, le comex 
de la Ligue provinciale, sommes 
déjà prêts pour clôturer notre 
saison sportive. La Coupe du 
Woleu-Ntem se jouera aussi en 
une semaine. Elle ne concer-
nera que les clubs de D3. Nous 
pensons que le football féminin 
mérite aussi une coupe, à côté de 
son traditionnel championnat. 
On réfléchit encore sur la faisa-
bilité d’un tel projet. Y compris 
les petites catégories.

La Ligue nationale de football 
(Linaf ), peut-être en accord 
avec le ministère des Sports et 
la Fégafoot, projette la reprise 
probable des National-Foot 1 
et 2 aux mois de juillet et août. 
Ces dates peuvent-elles vous 
permettre d’atteindre vos ob-
jectifs d’avant-saison ?
Aucun souci pour nous. Au 
contraire. Nous attendons im-
patiemment le feu vert de la fé-
dération. Atteindre nos objectifs 
de la saison est notre leitmotiv, 
compte tenu des investissements 
consentis par nos compatriotes. 
Ne pas le faire risque d’occasion-
ner des préjudices qui, à terme, 
peuvent avoir des conséquences 
sur la prochaine saison. On a 
le devoir, sinon, l’obligation de 
terminer ce que nous avons com-
mencé et qui avait déjà fière al-
lure. Nous avons, au programme, 
six compétitions qui doivent al-
ler à leur terme. Depuis quelques 
jours, nous réfléchissons sur les 
hypothèses de fin de saison, en 
fonction de l’encadrement fédé-

ral. Nous allons finir la saison, 
peu importe les événements.

Le salon VIP du stade Engong 
d’Oyem vient de faire l’objet 
d’un acte de vandalisme. Il a 
été brûlé entièrement pas des 
inconnus. 
Quelle est votre réaction ?
C’est avec une vive émotion que 
j’ai appris l’incendie du stade 
Engong. Après la Can 2017 que 
notre pays a abritée, avec une 
poule basée à Oyem et Bitam, j’ai 
encore plein de souvenirs liés à 
cet événement continental. C’est 
regrettable de constater que des 
Gabonais abîment des structures 
modernes de leur pays. Ce stade 
est, sans nul doute, le plus beau 
du Gabon, avec sa toiture ins-
pirée de celle du Vélodrome de 
Marseille. Avoir une structure de 
cette trempe, ayant des dimen-
sions Fifa, est une grâce. Il n’est 
pas donné à tout le monde d’en 

posséder. Cette infrastructure de 
pointe fait la fierté de nous tous. 
Quel regret de faire de la place 
à nos démons pour en vouloir 
au pauvre stade, qui ne cherche 
qu’à être utilisé lors des grandes 
manifestations de football ! J’ose 
espérer que nos forces de sécurité 

et de défense seront en mesure 
de rattraper les auteurs de cet 
acte ignoble, pour qu’ils soient 
punis conformément à la loi. Il 
va sans dire que je condamne, 
avec la dernière énergie, les res-
ponsables de cet acte criminel. 
C’est indigne.

Cyril Nsi Ella Nsi : ''Nous sommes déjà 
prêts à clôturer notre saison sportive''
C'EST la situation dans 
la Ligue de football du 
Woleu-Ntem, où le pré-
sident fait un bilan de 
la première partie de la 
saison 2019-2020. Avant 
d'exprimer sa désolation 
sur la dernière actualité 
malheureuse du stade 
d'Oyem

Propos recueillis par E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

Tanguy Nsi Ella Nsi, président de la Ligue provinciale du 
Woleu-Ntem: ‘’Nous allons terminer la saison’’
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Selon une copie de la note 
circulaire signée de Lukas 
Brud, secrétaire de l'In-

ternational football association 
board (Ifab) et de la Fifa par-
venue à notre rédaction, hier 
vendredi en milieu de journée, 
la Loi 3 relative au nombre de 
remplacements par match a été 
amendée provisoirement.  Celle-
ci permet désormais le passage 
de trois à cinq remplacements 
par match, pour ménager les 
joueurs. Une mesure provisoire 
qui serait appliquée dès la reprise 
des compétitions, suspendues à 
cause du coronavirus.
"En conséquence, l'Ifab a ap-
prouvé la proposition de la Fifa 
d'introduire un amendement 
temporaire à la Loi 3-Joueurs 
concernant le nombre maximal 
de remplaçements autorisés 
pour les compétitions devant 
s'achever en 2020, que celles-ci 
aient déjà commencé ou non", 
précise le communiqué commun 
de la Fifa et de l'Ifab. Cette dis-
position énonce également que 

"chaque équipe sera autorisée 
à utiliser cinq remplaçements 
pour éviter de trop perturber 
le cours du match". L'amende-
ment temporaire relative à la 
Loi 3 indique ensuite que "du-
rant le match, chaque équipe 
bénéficie d'un maximum de trois 
opportunités pour effectuer des 
remplaçements". Par ailleurs, 
l'Ifab et la Fifa rappellent que 
"les organisateurs des compéti-
tions sont libres d'appliquer ou 
non cet amendement. L'Ifab et 
la Fifa détermineront ultérieu-
rement si cette mesure doit être 
prolongée, par exemple pour 

les compétitions qui doivent 
s'achever en 2021." Si plusieurs 
fédérations, à l'image de la Bun-
desliga qui compte reprendre 
ses activités à huis clos dès le 16 
mai prochain, entendent respec-
ter la sécurité des joueurs, l'Ifab 
précise qu'"il est possible que 
les matchs soient disputés dans 
une période condensée (...) et 
sous des conditions météorolo-
giques différentes". Aussi, la Fifa 
et l'Ifab ont-ils également laissé 
la liberté aux organisateurs de 
ne pas utiliser l'assistance vidéo 
à l'arbitrage (VAR) dès la reprise 
des compétitions.

Vers cinq remplacements par match
Hans NDONG MEBALE

Libreville/Gabon

Les équipes vont désormais pouvoir effectuer cinq 
remplacements à partir de la période post-covid-19
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